



さわやかに しなやかに

～ SEISHO PRIDE ～

- 【自立】さわやか挨拶・自ら進んで学習
- 【貢献】活力ある生徒会活動・いじめ根絶
- 【創造】響き合う合唱・成長し合える仲間



(青翔中学校 HP)



家庭教育の力

「生徒の成長にとって、家庭と学校が連携を密にすることが大切」と言い、この学校だよりでも「本校の教育活動の推進に御理解と御協力を」というフレーズがよく使われます。

それはそのとおりののですが、学校教育への協力ばかりお願いし、家庭教育の役割や重要性への理解の不足を反省させられる論考に出会いました。新教育学辞典第2巻「家庭教育の機能」の項についての札幌国際大学短期大学部学長 平野良明氏の考察です。家庭教育が果たすべき4つの機能と、それが十分に機能しなかった場合の子供の姿を逆説的に表すことで述べられた家庭教育への思いを紹介し、その上で保護者が大切にすべきことを5つ求めています。

私も一保護者として、共有したいと思います。固い表現もありますが、どうぞお付き合いください。

《 家庭教育とは 》

1 家庭教育の機能⇒子供のなかに形成されるもの

- ① **日本語の獲得**⇒日本のものの考え方や感じ方を習得し、日本社会への適応の基盤となる。だからこそ、家庭においては正しく美しい日本語の使用が大切。
- ② **子どもに「愛の感情」を植え付ける**⇒「愛の感情」は、食欲等と異なり、他者からの愛を受けたことによって形成される。保護者との関係が原体験となり、そこからきょうだいや友人、母校、郷土、さらには自然に対する愛へと拡大していく。
- ③ **権威の感覚の体得**⇒権威とは、尊敬され受容された権力で、卓越するものに対する畏敬の念。子供のなかに道徳や良心を形作る。保護者との関係が

原体験となり、教師や上司、年長者等の上位者との関係へと転移され発展していく。

- ④ **自律性の形成**⇒保護者の自律を要求する権威とそれを助ける愛の下、子供は保護者に対する居心地のよい依存を少しずつ放棄しながら課題を解決することを通して、一個の独立した人間に成長していく。

2 家庭教育への思い

もし家庭のなかで、母語が習得されなければ、子供は他者とコミュニケーションをもち得ず、人間的な愛情が育まれなければ自分本位の冷酷な人間となる。またもし、権威の感覚を知らずに成長するとしたら、損得利害によってしか動かない不遜な人間となり、自律性が身に付いていなければ、始末に負えない甘え人間になってしまうだろう。この意味で、①～④は家庭教育の機能であるだけでなく、同時に家庭教育の目指すべき目的でもある。

3 保護者が大切にすべき5つのこと

- 「願いをもって育てる」「正しい日本語」
- 「美しい言葉」「後ろ姿(権威)」「笑顔(愛情)」



保護者の皆様、どう感じ取られたでしょうか。

ちなみに我が家の自己採点は、①△→そこそこ正しいと思うが美しくはない、②○→子供がどう受け止めているかは別にして注いだつもり、③△→権力的存在ではあるがたいして尊敬されていない、④×→親離れはしているが自律には程遠い、という結果になり、まさに汗顔の至り。新年での巻き返しを固く誓った次第です。 (校長 鏡武志)

手を離しても目は離さない

平野氏は、論考を中学校時代の家庭科の先生の言葉で閉じていました—「(裁縫時の仮縫いの仕付け糸について) ていねいにしつけるんだよ。縫いあがってからだよ、仕付けを外すのは。ていねいに、ていねいに」出来上がるまでは、しつけを疎かにしない。躰もまた同じこと。我が家も今しばらく、目を離さず、声をかけていこうと思います。

□12月19日（月）～いじめ根絶「仲良しProject」～

青翔中学校では、生徒会の企画として、前期にいじめ根絶集会を行い、いじめについて考える機会をもちました。それを受けた後期の活動として、良好な人間関係を築くことを目的に、「仲良しProject」と銘打ったレクを学級ごとに行いました。レクの運営を行った各学級の役員の皆さん、ご苦労さまでした。

□1月23日（月）～生活向上週間（～2月3日）～

生徒会では、定期的に生活向上週間を設け、各常任委員会が重点取組事項を設け、精力的に活動を行っています。その一環として、保体常任委員会では、「体力向上週間」として、昼休みに体力向上に向けたトレーニング機会を提供しています。運動機会が減りやすい冬季間、生徒には運動について考える一つのきっかけにしてもらいたいと思います。



<表彰記録>

- サッカー部…全道フットサル選手権 2023 U-14 苫小牧地区予選大会＝準優勝
苫小牧地区フットサル総合選手権大会 2023U-14 の部＝優勝
- 男女バレーボール部…小泉杯苫小牧地区中学生バレーボール選手権＝男子優勝、女子第3位
- 男女バスケットボール部…苫小牧地区U15 冬季バスケットボール大会＝男女とも第3位
- 吹奏楽部…第51回北海道アンサンブルコンテスト日胆地区予選
金管六重奏＝金賞、管楽八重奏＝金賞※管楽八重奏は全道大会出場権獲得
- スケート…□□□□：フィギュアスケート〔Aクラス女子の部〕＝優勝※全国大会へ
□□□□：スピードスケート〔1000m・1500m〕＝全国大会出場権獲得

主な行事

1日（水）	スクールカウンセラー来校日 新入生保護者説明会 通級指導教室新入生保護者説明会	13日（月）	午前授業※給食なし 新入生体験入学※拓勇小・その他
2日（木）	1・2年学力テスト 2年認知症サポーター養成講座	14日（火）	1・2年午前授業※給食なし 3年自宅学習（私立A日程入試） 新入生体験入学※拓進小
4日（土）	全国中学校スケート大会（～7日）	15日（水）	特別支援学級新入生体験入学及び保護者説明会
7日（火）	1年授業参観	22日（水）	1・2年テスト前学習会
8日（水）	2年授業参観	24日（金）	1・2年定期テスト



日常の感染対策 4つのポイント

- ☑ 家に帰ったら、せっけんで手洗い（30秒程度）
- ☑ 屋内で、近距離（1メートル程度）で会話をするときは、マスク着用
- ☑ 少しでもいつもと違う症状がある場合は、外出せずに家で休養（出席停止）
※日頃の健康観察が重要
※症状がある間は、重症化リスクが高い人（基礎疾患を有する方、高齢の方、妊娠している方等）とは可能な限り接触を控える（同居の家族であれば感染対策を行う）
- ☑ よく寝て、食べて、体も動かす

コロナ・インフル同時流行への備え

※特に3年生については、受検日前の1～2週間程度はご家族全員で感染症予防の徹底をお願いします。

3年生保護者の皆様へ

近日、正式にご案内しますが、卒業式は3月15日（水）です。ご確認ください。